

INVITATION

**Allée Louis Jovet
92600 Asnières-sur-Seine**

17h30 Recueillement
devant le Khatchkar

En présence de :

Arman KHACHATRYAN
*Son Excellence l'Ambassadeur
d'Arménie en France*

Léon HOVNANIAN
*Président de l'Association Nationale
des Anciens Combattants et Résistants
Arméniens*

Marie-Christine SARADJIAN
*Présidente d'honneur de l'Amicale
Franco-Arménienne des Hauts-de-Seine*

Suzy DOUZMANIAN
*Présidente de La Croix Bleue des
Arméniens de France, section d'Asnières*

**et des membres du Conseil
de Coordination des Organisations
Arméniennes de France**

Verre de l'amitié à l'issue
de la cérémonie,
au Centre administratif et social



MAIRIE
ASNIÈRES-SUR-SEINE

Manuel AESCHLIMANN

Maire d'Asnières-sur-Seine
Vice-président de la Métropole du Grand Paris

Thierry LE GAC

Maire-adjoint délégué aux cérémonies patriotiques et au monde combattant
Correspondant défense

en présence

des **Conseils municipaux de jeunes**

et

des **Associations du monde combattant et patriotique d'Asnières-sur-Seine**

ont le plaisir de vous convier à la cérémonie commémorant le

110^e anniversaire du Génocide des Arméniens de 1915

MARDI 29 AVRIL 2025 À 17H30





LE GÉNOCIDE DES ARMÉNIENS



100^e anniversaire : 24 avril 1915 – 24 avril 2015

1894 – 1896

Les premières exactions du sultan Abdul Hamid, excédé par les pressions occidentales qui souhaitaient que l'Empire ottoman adoptât des réformes pour améliorer le sort lamentable des populations chrétiennes, firent 300 000 victimes arméniennes. Toute la classe politique française s'insurgea contre cette élimination brutale : Jean Jaurès, Anatole France, Georges Clemenceau, Francis de Pressensé, Georges Duhamel, et tant d'autres, qui qualifièrent le sultan de « Grand Saigneur » ou de « Sultan rouge ». Ce fut la première étape du désastre des Arméniens.

1909

Un gouvernement ottoman appelé « Jeunes Turcs » renversa le sultan sanguinaire et suscita l'émotion et l'espoir des Chrétiens de l'Empire ottoman. Mais en 1909, la rage nationaliste se développa de nouveau et ce gouvernement déclencha les massacres d'Adana qui firent 30 000 victimes. Ce fut la deuxième étape de l'élimination des Arméniens.

24 avril 1915

Profitant du chaos de la 1^{re} Guerre mondiale, un plan dument ourdi par Talaat (ministre de l'Intérieur), Enver (ministre de la Guerre) et Djemal (ministre de la Marine) entraîna l'élimination, dans la nuit du 24 avril 1915, des 600 intellectuels d'Istanbul, puis l'assassinat des hommes par petits groupes, séparés de leurs familles, et enfin la déportation et le massacre programmés des populations restantes composées de femmes, d'enfants et de vieillards. C'est ainsi que disparurent dans la phase ultime du génocide, 1 500 000 Arméniens, 300 000 Grecs Pontiques, 250 000 Assyro-Chaldéens et 100 000 Syriaques chrétiens. Après ces différentes phases de l'élimination, la population chrétienne de 30 % dans les années 1915, est passée à 0,01 % dans la Turquie actuelle !

Les survivants et leurs descendants ont commémoré, le 24 avril 2015, le 100^e anniversaire du 1^{er} génocide du XX^e siècle.